
 

                         CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      
 

 

Ata n. º03/23                                                                                                      Reunião de Câmara de 2023/01/27 

ATA N. º03/2023 

Aos vinte e sete  dias do mês janeiro de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a 

reunião ordinária da Câmara Municipal, no auditório da Junta de Freguesia da Nazaré, sob a 

presidência do Senhor Walter Manuel Cavaleiro Chicharro, Presidente da Câmara, estando 

presentes os Senhores Vereadores, Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte, Manuel António 

Águeda Sequeira, Regina Margarida Amada Piedade Matos, João Paulo Quinzico Delgado, 

Paulo Jorge Santos Reis e Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues. ----------------------------------------- 

A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. -----------------------           

Pelas dez horas e dez minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, e prestou   ao 

Órgão Executivo Municipal esclarecimentos com relevância autárquica: ------------------------------ 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente, declarou aberta a reunião de Câmara do dia 27.01.2022 e prestou ao 

Órgão Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com relevância autárquica: -------------- 

- Quis dar nota inicial do gosto e do prazer de estar de volta às reuniões, e começou por dar uma 

informação inicial, - que na passada quarta-feira foi assinado o Auto de Consignação da 

empreitada de salvaguarda de consolidação das arribas do Sítio da Nazaré, com a presença do 

Secretário de Estado do Ambiente, Dr. Hugo Pires e também do vice-presidente da APA, o 

Engenheiro Pimenta Machado. Que se trata de uma obra na ordem de um milhão e setecentos mil 

euros, que tem financiamento comunitário através do Poseur - Programa Operacional 

Sustentabilidade e Eficiência no Uso de Recursos e que tem prazo de execução de oito meses, e 

que deverá estar concluída em outubro do presente ano. Que será financiada pelo Poseur com o 

financiamento de 85% do seu valor e cuja contrapartida nacional será assumida pela Agência 

Portuguesa do Ambiente, sendo uma obra a que o executivo tem vindo a insistir na sua execução, 

vendo com muito agrado que agora será projetada. Que, no primeiro projeto que tiveram acesso 

em 2017, a intervenção proposta não incluía a arriba do Ascensor – sendo uma arriba a que os 



Serviços Municipalizados e a Câmara Municipal têm estado atentos, por força da queda de 

pedras, dificuldade e encaminhamento de águas e da erosão natural que acontece e por força 

também dos perigos que isso coloca na utilização e no normal funcionamento do Ascensor da 

Nazaré. Que quando em 2017 o projeto chegou à Câmara, fizeram o alerta de que a arriba do 

Ascensor também deveria ser considerada. Que esse reto do município foi aceita pela APA, o 

projeto foi reformulado e na altura foi solicitado o encerramento do Ascensor durante seis meses, 

tendo da sua parte uma resposta negativa, que estariam disponíveis para afetar uma parte que 

seria igual à normal manutenção anual do Ascensor, entre um mês a dois meses, porque a 

dinâmica do Ascensor e o serviço que presta aos locais e a quem visita a Nazaré, será muito 

importante e que não se poderá ter o Ascensor encerrado seis meses por causa da obra. Que foi 

feita essa indicação e será o que se tem em linha de conta. Que, acreditam que existe forma de 

fazer a obra com o prazo mínimo de encerramento do Ascensor e que a obra seja planeada de 

forma a que não prejudique a normal fluição e a normal dinâmica da Nazaré naquela altura. Que 

provavelmente, o início da obra acontecerá pela plataforma do Ascensor. Que a obra vai até ao 

Largo de Nossa Senhora da Nazaré – que vai ser colocada uma plataforma em cima dos muros do 

Largo, sendo que os do suberco irão ser demolidos, sendo colocada uma plataforma metálica, 

ancorada no próprio território, provavelmente a meio da Praça do Largo de Nossa Senhora da 

Nazaré, e que as pessoas passarão a andar na zona próxima ao atual muro do suberco, em cima 

de uma plataforma e não em cima do território. Que, lançaram o reto à APA e também ao Poseur 

e a “bênção” do Governo, para que no quadro comunitário que se encontra em vigor no Portugal 

2030, possam ser consideradas aquelas que são as arribas abaixo do Largo de Nossa Senhora da 

Nazaré, que naturalmente remetem para aquilo que é a principal energética em termos de 

Promontório da Nazaré e que quis deixar claro que, uma das questões apresentadas que não 

aceitarão qualquer tipo de afetação à imagem da Nazaré, à imagem do Promontório da Nazaré. 

Que, a obra permitirá resolver as questões do túnel do Ascensor da Nazaré e da queda frequente 
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de pedras, sendo que os detalhes de engenharia mais ou menos estarão explicados na 

apresentação da APA e que irá ser colocada online para ser percetível para todos que queiram 

acompanhar a obra. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues para prestar informações:  dar 

conhecimento que houve na passada semana uma reunião com a Agência Portuguesa do 

Ambiente na zona do Forte de S. Miguel Arcanjo sob proposta do executivo para que tivessem 

conhecimento aprofundado daquilo que será a realidade do fenómeno sobre a estabilização das 

arribas  - a criação de um projeto que faça com que as pessoas possam circular naquele espaço 

de uma forma organizada e até onde podem chegar a determinados sítios, que obviamente são 

áreas fantásticas e que todos sabem que as pessoas andam por lá, mas será importante que 

andem sem riscos de maior. Que, a posição da APA sobre a matéria será que se deverão colocar 

placas, que o executivo subscreveu essa opinião e será necessário fazer um pouco mais de 

reservas por parte da APA na criação de uma infraestrutura mais ou menos robusta, talvez um 

passadiço para que parte dos caminhos pudessem ter esse tipo de acesso a determinados sítios 

para áreas de contemplação, sendo o que os foi transmitido pela área ecológica, dificilmente isso 

será possível. Que será uma preocupação, que o Município a pedido da APA se retirou uma 

escadaria que se encontrava lá em risco na zona do Forno D’Orca, onde foi colocada uma 

barreira de limitação na zona das arribas e ainda de uma forma informal, se estará a falar de 

pilares com corda que será uma barreira física, mas que não será intransponível, em que as 

pessoas não só já destruíram, como muitas vezes ultrapassam. Que, nessa mesma visita, foram 

vários os casos de pessoas que chegaram à zona do Forno D’Orca, que na fase presente, será 

bastante perigosa e que será importante perceber que não se poderão deslocar para aquela zona. 

Quer a APA, quer as escolas têm de encontrar instrumentos de informação que evitem no futuro 

situações de risco e que se tem feito tudo para evitar que alguma coisa aconteça naquela zona. 

Que se irá ver qual o ponto de situação e que irão apresentar algumas soluções. Que, também 



está a ser negociado um processo difícil, porque se estará a falar de dois planos de praia – quer 

da praia do Salgado, quer da praia do Norte, onde existe apoios de praia completos, que existem 

condicionantes quer num espaço quer noutro que impedem de abrir concurso – no caso da praia 

do Norte porque a localização prevista estará exatamente em cima de uma zona pluvial e que se 

irá ver qual a posição da APA sobre essa matéria e que no caso do Salgado, a situação será 

parecida – que se estará a falar de terrenos particulares e das duas uma : ou o Município adquire 

ou se fará uma deslocalização; que no momento estarão a fazer uma proposta de deslocalização e 

aguardar parecer da APA sobre essa matéria. Que, houve uma reunião promovida pela Direção 

Regional de Agricultura e Pescas, na sede da APA, nas Caldas da Rainha, onde fez parte o 

Município da Nazaré e a Junta de Freguesia de Valado dos Frades, no sentido de se tentar 

encontrar soluções para aquilo que tem sido alguns problemas, mais concretamente no rio 

D’Areia, mas também noutros rios – como o rio do Meio, relativamente à gestão das margens e 

das motas de rio. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que a APA, o que diz e salvaguardando-se na Lei, não tem intervenção direta em rios não 

navegáveis e como tal não pode, nem deve fazer intervenções, sendo essa responsabilidade, 

segundo a APA, totalmente dos confinantes. Que, fizeram uma intervenção para regularização da 

mota, e que foi também transmitido, que não será possível ser ressarcido desse valor, uma vez que 

a Lei não o permite. Que, foi transmitido que será importante organizar e a DRAPLVT - 

Delegação Regional do Oeste, está a planear um modelo que será apresentado aos confinantes, 

de forma a que se possam organizar associativamente ou não, mas de forma a que essas situações 

não ocorram, como ocorreram no caso em particular. Que, depois da intervenção, os 

proprietários diligenciaram uma ação de limpeza das motas do rio do D’Areia e que provocaram 

uma rotura com perdas no valor de noventa mil euros. --------------------------------------------------- 
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- Quis, ainda acrescentar, que o Município irá adjudicar um estudo geotécnico a uma empresa, 

no sentido depois do estudo feito que a APA elabore um projeto de requalificação da zona 

envolvente ao Forte de S.  Miguel e que esperam que seja para breve. ---------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, para dizer, que quanto ao acordo 

assinado da estabilização das arribas que gostaria de colocar uma questão: que pelo que se 

apercebeu pensa que se vai tornar público o PowerPoint de apresentação da APA, e que têm 

situações um pouco complicadas, nomeadamente a nível de segurança, questionou se estariam a 

pensar em interditar a zona até o início das obras, pelo perigo que acarreta? ------------------------ 

- Fez referência aos sem-abrigo e ao período de muito frio. O que poderá ser feito quer através 

do Município quer por cada um? Que a Nazaré tem tido um número crescente de sem-abrigos e 

que a Câmara pode ter um papel fundamental para ajudar essas pessoas. Questionou sobre a 

viabilidade de se arranjar a antiga casa da Junta de Freguesia para albergar alguns desses sem-

abrigo e que gostaria de sabe qual o ponto de situação? -------------------------------------------------- 

- Relativamente ao Forte de S.  Miguel, que verificou que já lá se encontra colocado um Módulo e 

que gostaria de saber se o mesmo será a loja ou se serão para os Wc’s públicos?  Também fez 

referência à degradação daquele lugar e às roulottes de street-food que lá se encontram. ---------- 

- Relativamente aos ajustes diretos e consultas prévias, que reconhece que muitos deles são 

importantes e que terão a ver com o normal funcionamento do Município, nomeadamente a nível 

educativo, cultural. Que, alguns ajustes diretos e algumas consultas prévias, que estarão 

relacionadas com pessoas que se encontram a colaborar/trabalhar com o Município, que fazem 

um excelente trabalho e que continuam a ter um trabalho precário, não se verificando a 

possibilidade de as colocar no quadro.   Que, na consulta que fez, e deparou com dois ajustes 

diretos – um de patrocínio judiciário, no valor de dezoito mil euros e outro de assessoria jurídica, 

no valor de dezanove mil euros? Que, reparou que foi feito um ajuste direto a alguém que deixou 

de ser membro da Assembleia Municipal, no valor de 15.120€ - que não coloca em causa a 



importância do trabalho dessa pessoa, mas questiona se continua a ser membro da Assembleia 

Municipal e se for o caso, porque foi renovado o ajuste direto? ----------------------------------------- 

- Relativamente ao mobiliário do Gabinete para a Ação Social, no valor de noventa mil euros, que 

a consulta prévia que aparece no programa, tem uma no valor de 73.992,00€, a uma empresa que 

fez a aquisição desse mobiliário de escritório e reitera que um gabinete da Ação Social não 

necessitará de ter luxos excessivos! Que, deveria haver alguma atenção uma vez que são 

dinheiros públicos desnecessários numa Câmara que se encontra em desequilíbrio financeiro, 

conhecido por todos, e porque será demasiado para um gabinete que se destina à Ação Social.  

Questionou, em relação à consulta prévia, quantas empresas foram consultadas? Se não haveria 

a possibilidade, de serem empresas do Concelho? --------------------------------------------------------- 

- Sobre o mural da fachada da escola EB2, em que tem a ideia de que teve a ver com o protocolo 

que foi feito, questionou como apareceu o ajuste direto de 18.215 mil euros para fazer a fachada? 

Que, se o Município entendeu embelezar aquela fachada, concorda plenamente, mas não se 

poderia ter contratado artistas locais para que não houvesse custos para o Município? ------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador João Delgado, que valorizou a questão do projeto de 

estabilização das arribas no Promontório, sendo um projeto que já vem com aprovação na sessão 

da Assembleia Municipal de 30.06.2011, mas que até agora pode ser implementado para 

segurança de todos e de melhoramentos do espaço, e que irão monitorizar a intervenção e 

verificar como irá ficar o resultado final, e para intervir caso seja necessário.  Que as questões 

sendo de grande importância para o Município e para a população, e que os vereadores da 

posição deveriam ser informados. ----------------------------------------------------------------------------- 

- Que, já abordaram em outras reuniões, a enormidade de ajustes diretos, e precarização de 

trabalho que se continua a promover em que existem pessoas com ligação laboral, sem um 

vinculo permanente e que importa apenas ressalvar a importância devida, porque continuam a 

figurar alguns elementos com ligação laboral ao Município, designadamente o Senhor Carlos 
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Tomás, com um péssimo serviço dados ao Município e que custou muitos milhares de euros ao 

Município, com litigância evitável, com aconselhamento erróneo ao Senhor Presidente em 

determinadas situações e que continuar com essa insistência com alguém que leva anualmente 

trinta e sete mil euros pelo trabalho que executa, com a incompetência demonstrada, pensam que 

se deveria dispensar esse tipo de assessoria jurídica e patrocínio  jurídico, que será 

inconsequente! --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Colocou as seguintes questões que a seguir e transcrevem: -------------------------------------------- 

1  – O Sr. Presidente, na ultima reunião de câmara em que participou e na ultima sessão da AMN, 

depois de confrontado com a possibilidade que havia de sair do executivo para uma candidatura 

ao Turismo do Centro, afirmou que não havia candidatura nenhuma e que quando houvesse, se 

viesse a acontecer, iria informar os munícipes deste concelho; no entanto, chegou às mãos da 

CDU a seguinte carta que, supostamente, foi enviada pelo sr. Presidente a outros 99 presidentes 

de câmara da região abrangida pela Turismo do Centro (foi lido um excerto da carta) que passo 

a citar: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

“… acredito que o interior da região pode ajudar o litoral a diversificar a oferta e o litoral pode 

contribuir e em muito para captar turismo para o interior. O maior desafio que temos é o de criar 

programas turísticos atrativos em rede, para quem visita o nosso País e não tenho dúvidas que o 

centro de Portugal é o que tem mais potencialidades na criação dos mesmos. São poucos os 

territórios no Mundo, que com seguem oferecer neve, praia, sol, turismo religioso, golf, surf, 

desportos natureza, atividades marítimas fluviais e de montanha, gastronomia, locais históricos 

ou de vanguarda, produtos de grife ou de artesanato, num espaço tão concentrado. Essa é uma 

mais valia única e que merece ser potenciada. Estes são alguns motivos que nos levam a acreditar 

que posso ser uma mais-valia para colocar o centro, no centro da estratégia de turismo nacional 

e que me fazem assumir a candidatura à presidência do turismo do centro, nunca esquecendo o 



excelente trabalho do Pedro Machado e da sua equipa que pode e deve ser potenciado, mas 

nunca esquecendo o que de muito bom tem vindo a ser feito…” ----------------------------------------- 

Perguntou: esta missiva foi mesmo enviada por si ou não? Apenas queremos que nos responda a 

isto? ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2- O caso da senhora que veio aqui pedir habitação condigna para si e para a sua numerosa 

família: houve desenvolvimentos neste caso? Alguém da ação social durante este tempo de chuvas 

abundantes e de temperaturas baixíssimas fez alguma movimentação para alojar, nem que fosse 

temporariamente, esta família? -------------------------------------------------------------------------------- 

3- Notícias difamatórias sobre o peixe seco da Nazaré – O que foi feito? ------------------------------ 

4 – Conselho municipal para os assuntos do porto e Economia do Mar: Ponto de situação; -------- 

5- Ponte do rio d´areia – ponto de situação; --------------------------------------------------------------- 

6-    Praça 25 de abril – para quando a finalização e entrega da obra? ------------------------------ 

7- Lamentar a inacreditável perda dos apoios da DGArtes ao festival de Jazz de Valado dos 

Frades, que em si mesmo dispensa quaisquer apresentações ou qualificações; tal como em 

relação a tantas outras matérias que hoje são demasiado evidentes, o PS não sabe o que fazer 

com a maioria absoluta e está completamente à deriva e sem rumo!!! As diferenças dos governos 

com os apoios parlamentares à esquerda e os que estão em funções depois desse profícuo período 

de conquistas e de avanços para os portugueses, é demasiado evidente. Como sempre dissemos, o 

PS com as mãos soltas será o PS de sempre, ou seja, com a capa do socialismo governa com 

políticas de direita. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, para acrescentar, que ainda 

relativamente às vendedoras que se encontram no Sítio, haverá um plano B, quando iniciarem as 

obras, para depois as colocar? -------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Presidente para responder às questões solicitadas: que as questões 

colocadas relativamente à obra, irão ser ponderadas com o empreiteiro e com a APA. Que, a 
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obra não é da Câmara Municipal, sendo que fez muita pressão para que a mesma avançasse, 

chegando mesmo a estar disponível para comparticipar a obra, não sendo necessário. Que, terão 

a primeira reunião no dia 01 de fevereiro, com o empreiteiro e com a APA, de forma coordenada, 

para tratar das matérias que naturalmente remetem para a obra, mas também remetem para as 

questões resultantes para o Município. Que a questão da salvaguarda estará prevista. Que, a 

questão das vendedoras não será assunto preocupante, porque existe espaço, mas que só depois 

quando aquela área onde se encontram for intervencionada, se verá essa situação. ------------------ 

- Que, o edifício da antiga Junta de Freguesia, irá ser o próximo CAT – que foi contactado pelo 

Vogal da ARSLVT e que existe intenção de avançar com a obra, rapidamente, querendo que seja 

o Município o “dono” da obra. -------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, o que se encontra no Sítio, não será só uma loja, mas também um conjunto de Wc’s de 

apoio àquela zona. Que, apesar de ser uma zona onde existem sanitários privados da Confraria 

de Nossa Senhora da Nazaré, que com os módulos que se colocaram se estará a densificar esse 

apoio adicional a quem visita a Nazaré. Que ao projeto irá estar associado um contentor 

sanitário – modalidade mais barata e esteticamente mais interessante. Que, será colocado na 

parte de baixo do mercado do Sítio – Largo da Fonte Velha, a adjudicação de sanitários públicos.  

- Que, as roulottes que se encontram no início do acesso ao Farol, e segundo a sua opinião, não 

deveriam estar ali, porque transformam aquele espaço num cenário do terceiro mundista. Que, se 

estará a iniciar a obra, realizada pela Confraria, que foi quem permitiu que as roulottes para ali 

fossem e que também existem licenças emitidas pela Capitania. Que, melhorar o espaço, será o 

que pretendem, juntamente com o projeto de requalificação do Forte S. Miguel e melhorias de 

acesso. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, sobre a questão do membro da Assembleia Municipal, já foi respondida em reunião de 

Câmara e que tem ideia que o mesmo tem vindo a suspender o mandato. ------------------------------ 

- Que, para aquisição do mobiliário para a Ação Social foram solicitados três orçamentos. -------- 



- Sobre o mural, disse que, houve um acordo, no âmbito do projeto europeu coordenado pela 

Galeria Underdogs, que aliou os artistas para vários projetos – Nazaré, França e de Portugal, 

sendo o que estará em causa são materiais e outras coisas necessárias e que naturalmente se teve 

de retificar o valor para todo o projeto, mas que será um valor irrisório. Que, os murais feitos na 

meia laranja, e em frente ao mercado foram pagos pelo Município – que entre materiais, trabalho 

e necessidade de alojamento, havia um valor a suportar que foi simbólico.  --------------------------- 

- Sobre a questão do convite das arribas, referiu que o Senhor Vereador João Delgado, estará 

com razão, quando do diz que foi uma falha dos serviços em particular do Apoio à Presidência. 

Que, o evento foi comunicado, não foi do Município, o que justifica não se ter feito o convite. ----- 

- Que, sobre as “noticias difamatórias” (peixe seco), referiu que existem matérias em que não 

vale a pena mexer muito. Que o peixe seco, foi uma aposta muito forte do executivo e que têm 

dado uma preeminência a esse assunto. Sobre o Conselho do Mar, terá de perguntar à Dra. Carla 

Maurício para tentar perceber, qual a atual posição. Que, sabe que estavam a ser enviadas para 

várias entidades a proposta de regulamento, para depois ir a reunião de Câmara. ------------------- 

- Sobre a Praça 25 de abril, referiu que tem havido um atraso, que não tem a ver com o 

construtor, mas por força de uma baixada que seria preciso fazer e que os serviços precaveram e 

alertaram a EDP porque não foi feito. Que, a ultima informação que teve foi que estava a ser feita 

a adjudicação e que a EDP iria, entretanto, construir a “baixada” de eletricidade e que para 

poder ser implantada a iluminação pública, dando depois lugar à receção provisória e depois 

definitiva. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Sobre o jazz do Valado dos Frades, fez referencia a uma in formação que deve foi feita uma 

segunda candidatura aos apoios no âmbito do Ministério da Cultura, informação essa que chegou 

através do maestro Adelino Mota. Que a direção do Jazz expressou a sua preocupação e já 

solicitou uma reunião e que se está a desenvolver esforços no sentido que com ou sem apoios se 

manterá o que se tem feito até agora – um suporte absolutamente essencial de variadíssimas 
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formas para o Jazz do Valado dos Frades cujo bom nome tem trazido à Nazaré, no plano cultural 

e não só, uma boa referência. ---------------------------------------------------------------------------------- 

- Relativamente ao Turismo do Centro, esclareceu que, a carta que foi enviada não foi pelo 

Senhor Presidente da Câmara, mas pelo cidadão. Que, expressou uma intenção em que existe um 

procedimento que qualquer candidatura, qualquer lugar obriga, que terá que ser cumprido. Que, 

da intenção à concretização, existem esses procedimentos que terão de ser cumpridos. Que, pode 

dizer, que muito antes de ser Presidente de Câmara, exerceu muito trabalho de influenciação, no 

seu Concelho. Que, com o Presidente de Câmara tem feito com regularidade essa influenciação e 

que qualquer lugar que venha a ocupar, seja onde for, sempre será visto como um homem da 

Nazaré, e que quando houver algo para dizer à população será dito! ----------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira, para dizer, que ainda não se sentem 

muito prejudicados em relação ao processo do Jazz, porque se sabe que existe uma segunda fase 

de concurso; que sabem que a primeira não foi nada agradável, porque a DGArtes avança com 

um evento por distrito e no caso concreto do distrito de Leiria, não se querendo perder o “nosso” 

evento; que já estando inscrito no plano nacional como um evento de Jazz, e reconhecido. Que 

ainda não se manifestaram, porque vão perceber o resultado dessa segunda fase. Que, será 

provável que a edição do ano presente, seja um pouco atribulada, mas que sendo o plano para 

dois anos, se terá confiança de que no futuro será mais risonho. Que, ao existir algum azar 

momentâneo, o festival de Jazz, quanto muito será reformulado, naquilo que tem sido a sua 

programação dos últimos anos, havendo lugar ao festival de Jazz, em que o Município já se 

prontificou a dar o seu apoio, apoio esse reconhecido. ---------------------------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que prestou esclarecimentos:  - Que 

sobre os “sem abrigo”, reportou que quando se fala de um “sem-abrigo”, que se tem de 

perceber, que o mesmo não deixa de ter a sua livre decisão de escolha. Que, muitas vezes são 



pessoas autónomas, que não aceitam resposta e que isso por vezes interfere também na resolução 

dessa mesma resposta.  ----------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, a primeira entidade a intervir nesse processo, será a polícia ou a GNR da zona, em 

conjunto com todos os elementos da área, para se dar a resposta adequada. Fez referencia à 

linha 144, linha da segurança social e que todos os demais serviços serão ativados para dar uma 

resposta continuada, existindo essa necessidade. Que, quando existe resposta através da linha, 

será ativada a resposta de emergência; que até o ano passado, esteve com candidatura em aberto 

através do PRR e que lhe parece que a IPSS da Confraria terá concorrido para a resposta PRR, 

resposta de alojamento de emergência, e que não pode precisar, se estará fechado ou não! Que, 

se pede à comunidade, que nos faça chegar informação sobre algum caso que detetem, para que 

se possa dar resposta, porque por vezes a Ação Social, só tem conhecimento depois da resposta 

estar devidamente orientada, inclusive da parte da Proteção Social.  ----------------------------------- 

Sobre a habitação, referiu que, a Câmara Municipal, dispõe de resposta habitacional por 

concurso por classificação, sendo que a resposta de emergência continua na esfera da Segurança 

Social. Que, em relação à Senhora que veio à reunião de Câmara, disse que foi providenciada 

automaticamente uma reunião com a mesma, e com as Técnicas da Ação Social, onde foi 

informada dessa mesma situação, porque sendo uma situação de emergência, será promovida 

pela Segurança Social, porque a Câmara Municipal não tem resposta imediata de emergência no 

Concelho. Que, lhe foi dado a guia, onde tem a informação de como promover aquando da 

abertura de concurso público. Que, a senhora faz foi informada do concurso público para as seis 

casas, e que a resposta poderá passar pelo Bairro Social Mãe D’Água. -------------------------------- 

- Que, a resposta “sem-abrigo” será primeiramente o contacto com a linha 144 e que tem como 

condição que exista a aceitação como resposta. ------------------------------------------------------------ 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando, para prestar algumas informações: que 

relativamente à inspeção da interdição da ponte, quis dar nota que, se encontra agendada para o 
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dia 31.01 a realização de uma inspeção, que será desenvolvida pelo LNEC; que na altura quando 

isso ocorreu, foram dadas instruções pelo Município para que todas as pontes do Concelho 

fossem monitorizadas, apesar de não existirem indícios, mas que não sendo urgente, o deve ser 

feito quanto antes. Que, foi diagnosticado uma dilatação da ponte e que perante isso se terá de 

tomar medidas preventivas para evitar que haja algum acidente. ---------------------------------------

Usou da palavra a Dra. Helena Pola, para responder às questões solicitadas:  que a Assessoria 

Jurídica serão os trabalhos normais de acompanhamento dos serviços camarários, não só nas 

dúvidas colocadas no dia-a-dia, mas sempre que exista alguma necessidade de algum 

esclarecimento jurídico e é solicitado ao consultor que se desloque e reúna com os serviços dando 

o seu entendimento como é que de deve atuar, mas também os pareceres escritos, propriamente 

ditos, sempre que lhe forem remetidos para esse efeito. Que, o Patrocínio judiciário, será a 

representação em Tribunal do Município da Nazaré. Que, a primeira terá um valor mensal fixo 

que se paga, e que o segundo terá a ver com as necessidades de deslocação e com os honorários 

do advogado na representação dos processos que tem em Câmara, em que será enviado uma nota 

de honorários e que será efetuado o pagamento. Que, essa será então a diferença entre ambas as 

situações. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, sempre houve duas avenças distintas, e que o procedimento certo se fez por períodos mais 

curtos, dependendo da vontade do Senhor Presidente da Câmara e das instruções que dará aos 

serviços, em termos de consulta. ------------------------------------------------------------------------------ 

- Que, em relação à consulta prévia, disse que, são solicitados no mínimo três orçamentos. Que, 

cerca de 80% processos serão efetivamente três e que em cerca de 20%, se pedirá mais, em que se 

pede cinco ou seis orçamentos. Que, na grande maioria se pede três orçamentos cumprindo o que 

a lei. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, em relação aos ajustes diretos, quis dizer que, as avenças são feitas em janeiro – inicio do 

ano até 31 de dezembro, e que não podem sair de outra rubrica que não a das avenças, porque o 



Município está proibido de contratar. Que, se tem a situação de se estar a pedir excepcionamento 

para as áreas de descentralização e que crê que à data, isso irá resolver uma série de avenças, 

sendo postos de trabalho que serão ocupados, mas que nem todas, porque nem todas as avenças 

terão a ver com a área de descentralização. Que, essa proibição limita os processos de 

recrutamento. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, sobre o eleito da Assembleia Municipal, disse que o mesmo, nunca poderá atuar no âmbito 

das suas funções e em processos da mesma natureza na Assembleia Municipal estará fora de 

questão, independentemente da pessoa em causa, que por questões de saúde, nem ter ainda 

participado em nenhuma sessão da Assembleia. Que, o único impedimento será sempre esse, do 

ponto de vista legal. Que, se houver um processo ligado às áreas de gestão direta, com certeza 

que não poderá votar, nem o discutir, tendo que se ausentar do ponto.  -------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que disse que, relativamente à consulta 

prévia, que não têm a informação de quem será e que pelo menos uma consulta prévia, para o 

apoio administrativo da CPCJ. Questionou, se foram pedidos três orçamentos para pessoas 

entrarem para o apoio administrativo? A Dra. Helena Pola, respondeu, que sim, que foram 

pedidos, mas que também a base GOV será um formulário preenchido onde se terá de fornecer os 

dados obrigatórios e que se pretender lhe serão enviados todos os dados que entender, 

designadamente os processos ou elaborar um ficheiro em Excel, que mostre os processos de 

contratação de quem foi consultado. -------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador João Paulo para questionar sobre os murais e a arte 

pública, porque sempre foram muito defensores desse tipo de arte, que será altamente 

democrática, não estando encerrada entre quatro paredes, estando disponível a toda a gente, 

podendo-se usufruir de toda a obra que poderá estar colocada ao serviço da população. Que, o 

mural feito no início da ladeira do Sítio se encontra em avançado estado de degradação. Que, 

será uma localização que nunca teve a concordância da CDU, porque sempre entenderam que 
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seria uma agressão paisagística, dada a palete de cores utilizada em toda aquela envolvente, 

sendo absolutamente erróneo. Questiona se a mesma ficará assim ou se deve ser substituída por 

uma obra mais enquadrável naquela parte da paisagem? ------------------------------------------------- 

- Quis, agradecer, a forma cordial, sincera e frontal como o Senhor Presidente colocou a questão 

relativa à candidatura do Turismo do centro, e que deverá ser assim – uma questão natural, da 

sua vida pessoal, da forma como a pretende planear, e que sempre exigiram em sede de reunião 

de Câmara seria que a população fosse informada, daquilo que pretende fazer, tendo em conta as 

responsabilidades que terá e que estará também em curso tal processo. -------------------------------- 

- Que, em relação ao Jazz de Valado dos Frades, que será bom que se manifestem em relação a 

esse processo, porque de facto, se corre o perigo do mesmo, e com a importância que tem, não ter 

financiamento e que será necessário fazer “barulho” para que as coisas possam acontecer! ------- 

- Usou da palavra o Senhor Presidente para acrescentar que, têm previsão de mudar o mural, 

não sabendo ainda em que moldes, mas que estará a ser pensado essa mudança. -------------------- 

INTERVENÇÃO DO PÚBLICO  

Não houve intervenção do Público ---------------------------------------------------------------------------- 

63/2023 - 1.ª ALTERAÇÃO MODIFICATIVA AO ORÇAMENTO DA RECEITA E 1.ª 

ALTERAÇÃO MODIFICATIVA AO PLANO PLURIANUAL DE INVESTIMENTOS  

Presente informação n.º 111/DAF-SGFCT/2023, datada de 2023.01.20, que versa o assunto 

acima, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado colocou algumas questões, “por se tratar de uma questão 

central – habitação. ---------------------------------------------------------------------------------------------

1 – Os 1,181 milhão de euros – será aplicado concretamente em quê? – novas construções? 

Recuperação de habitações degradadas para rendas acessíveis? Recuperação da habitação social 

existente?” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar e enviar à Assembleia Municipal para deliberação final. --- 



64/2023 – ALTERAÇÃO À OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO N. º1/02 – RUA HERÓIS DO 

ULTRAMAR - VALADO DOS FRADES  

Presente processo loteamento n.º 1/02, com requerimento n.º 2279/22, local – Rua Heróis do 

Ultramar – Valado dos Frades, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de alteração da licença de 

operação de loteamento, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento 

Urbanístico. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Os Senhores Vereadores Paulo Reis e Fátima Duarte apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 65/2023, 66/2023, 67/2023, 68/2023, 69/2023, 70/2023, 71/2023, 72/2023, 

73/2023, 74/2023, 75/2023 e 76/2023, da reunião de câmara de 57 de Janeiro de 2023, nos 

seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o  

nosso voto favorável. Nazaré, 27 de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Reis” -------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 64/2023 até ao ponto 76/2023 inclusive, nos seguintes termos: -------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 
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Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

65/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO EM 

EDIFÍCIO – RUA DE SÃO LAZARO, N.º S 7,9,11 – RUA NOVA DA AREIA, N. º8 E PELA 

RUA MAGALHÃES DE LIMA N. º7 – NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 291/22, com requerimento n.º 2422/22, local – Rua de São Lázaro, 

N.º s 7,9,11 – com entrada também pela Rua Nova da Areia, N. º8 e pela Rua Magalhães de Lima 

N. º7 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Paulo Reis e Fátima Duarte apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 65/2023, 66/2023, 67/2023, 68/2023, 69/2023, 70/2023, 71/2023, 72/2023, 

73/2023, 74/2023, 75/2023 e 76/2023, da reunião de câmara de 57 de Janeiro de 2023, nos 



seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 27 de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Reis” -------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 64/2023 até ao ponto 76/2023 inclusive, nos seguintes termos: -------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

66/2023 – LICENCIAMENTO DE UM ANEXO – LARGO PADRE SILVESTRE – SÍTIO – 

NAZARÉ  
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Presente processo obras n.º 371/22, com requerimento n.º 1735/22, local – Largo Padre Silvestre 

– Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar com a proposta de indeferimento do pedido de 

licenciamento, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento 

Urbanístico. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Os Senhores Vereadores Paulo Reis e Fátima Duarte apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 65/2023, 66/2023, 67/2023, 68/2023, 69/2023, 70/2023, 71/2023, 72/2023, 

73/2023, 74/2023, 75/2023 e 76/2023, da reunião de câmara de 57 de Janeiro de 2023, nos 

seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 27 de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Reis” -------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 64/2023 até ao ponto 76/2023 inclusive, nos seguintes termos: -------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 



Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

67/2023 - LICENCIAMENTO DE OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR, MUROS DE VEDAÇÃO E ESPELHO DE ÁGUA – RUA JOSÉ PEDRO 

URBANIZAÇÃO PINHAL MAR – LOTE 64 – CAMARÇÃO, CALHAU – NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 21/19, com requerimento n.º 2480/22, local – Rua José Pedro 

Urbanização Pinhal Mar –Lote 64 – Camarção, Calhau – Nazaré, acompanhado de informação 

técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião 

e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a proposta de indeferimento do pedido de 

licenciamento, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento 

Urbanístico. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Os Senhores Vereadores Paulo Reis e Fátima Duarte apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 65/2023, 66/2023, 67/2023, 68/2023, 69/2023, 70/2023, 71/2023, 72/2023, 
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73/2023, 74/2023, 75/2023 e 76/2023, da reunião de câmara de 57 de Janeiro de 2023, nos 

seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 27 de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Reis” -------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 64/2023 até ao ponto 76/2023 inclusive, nos seguintes termos: -------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 



68/2023 – LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DE ALTERAÇÕES NA FRAÇÃO “A” DO 

EDIFÍCIO – PRAÇA SOUSA OLIVEIRA, N. º50 – NAZARÉ  

Presente processo obras n.º 212/61, com requerimento n.º 27/23, local – Praça Sousa Oliveira, n.º 

50 – R/C - Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a aprovação do projeto de arquitetura, nos termos 

da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ---------------------------- 

Os Senhores Vereadores Paulo Reis e Fátima Duarte apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 65/2023, 66/2023, 67/2023, 68/2023, 69/2023, 70/2023, 71/2023, 72/2023, 

73/2023, 74/2023, 75/2023 e 76/2023, da reunião de câmara de 57 de Janeiro de 2023, nos 

seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 27 de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Reis” -------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 64/2023 até ao ponto 76/2023 inclusive, nos seguintes termos: -------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 
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Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

69/2023 – LICENCIAMENTO DE OBRAS DE ALTERAÇÃO/AMPLIAÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR – RUA COUTO FERREIRA – VALADO DOS FRADES  

Presente processo obras n. º447/22, com requerimento n.º 2488/22, local – Rua Couto Ferreira – 

Valado dos Frades, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a aprovação do projeto de arquitetura, nos termos 

da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ---------------------------- 

Os Senhores Vereadores Paulo Reis e Fátima Duarte apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 65/2023, 66/2023, 67/2023, 68/2023, 69/2023, 70/2023, 71/2023, 72/2023, 

73/2023, 74/2023, 75/2023 e 76/2023, da reunião de câmara de 57 de Janeiro de 2023, nos 

seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 



opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 27 de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Reis” -------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 64/2023 até ao ponto 76/2023 inclusive, nos seguintes termos: -------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

70/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DE 

EDIFÍCIO – ZONA INDUSTRIAL – LOTE 26 – VALADO DOS FRADES  

Presente processo obras n. º386/20, com requerimento n.º 2434/22, local – Zona Industrial 

Valado dos Frades, lote 26 – Valado dos Frades, acompanhado de informação técnica da Divisão 
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de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Paulo Reis e Fátima Duarte apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 65/2023, 66/2023, 67/2023, 68/2023, 69/2023, 70/2023, 71/2023, 72/2023, 

73/2023, 74/2023, 75/2023 e 76/2023, da reunião de câmara de 57 de Janeiro de 2023, nos 

seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 27 de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Reis” -------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 64/2023 até ao ponto 76/2023 inclusive, nos seguintes termos: -------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

71/2023 – LICENCIAMENTO DE OBRAS DE EDIFICAÇÃO – INTENÇÃO DE 

CADUCIDADE – PRAÇA SOUSA OLIVEIRA N. º27 – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º98/15, com requerimento n.º 1843/21, local – Praça Sousa Oliveira, 

n. º27 - Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade declarar, a caducidade da licença nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Paulo Reis e Fátima Duarte apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 65/2023, 66/2023, 67/2023, 68/2023, 69/2023, 70/2023, 71/2023, 72/2023, 

73/2023, 74/2023, 75/2023 e 76/2023, da reunião de câmara de 57 de Janeiro de 2023, nos 

seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 
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não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 27 de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Reis” -------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 64/2023 até ao ponto 76/2023 inclusive, nos seguintes termos: -------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

72/2023 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DE 

MORADIA UNIFAMILIAR, MUROS DE VEDAÇÃO E PISCINA - RUA NOSSA SENHORA 

DAS AREIAS, PEDERNEIRA — NAZARÉ 

Presente processo obras n. º37/12, com requerimento n.º 2443/22, local – Rua Nossa Senhora das 

Areias, Pederneira - Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 



Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores Paulo Reis e Fátima Duarte apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 65/2023, 66/2023, 67/2023, 68/2023, 69/2023, 70/2023, 71/2023, 72/2023, 

73/2023, 74/2023, 75/2023 e 76/2023, da reunião de câmara de 57 de Janeiro de 2023, nos 

seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 27 de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Reis” -------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 64/2023 até ao ponto 76/2023 inclusive, nos seguintes termos: -------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 
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Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

73/2023 – LICENCIAMENTO DE UMA MORADIA UNIFAMILIAR – LOTE 70 RUA DE 

PENICHE – CALHAU – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º188/22, com requerimento n.º 36/23, local – Rua de Peniche, Lote 70, 

calhau – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a aprovação do projeto de arquitetura, nos termos 

da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. --------------------------- 

Os Senhores Vereadores Paulo Reis e Fátima Duarte apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 65/2023, 66/2023, 67/2023, 68/2023, 69/2023, 70/2023, 71/2023, 72/2023, 

73/2023, 74/2023, 75/2023 e 76/2023, da reunião de câmara de 57 de Janeiro de 2023, nos 

seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 27 de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Reis” -------------------- 

 

 



O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 64/2023 até ao ponto 76/2023 inclusive, nos seguintes termos: -------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

74/2023 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES E AMPLIAÇÃO DE UM CONJUNTO DE 

EDIFÍCIOS DESTINADOS A HABITAÇÃO E SERVIÇOS – RUA DOS POÇOS – SERRA DA 

PESCARIA – FAMALICÃO 

Presente processo obras n. º571/19, com requerimento n.º 44/23, local – Rua dos Poços – Serra 

da Pescaria - Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a aprovação do projeto de arquitetura, nos termos 

da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ---------------------------- 
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Os Senhores Vereadores Paulo Reis e Fátima Duarte apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 65/2023, 66/2023, 67/2023, 68/2023, 69/2023, 70/2023, 71/2023, 72/2023, 

73/2023, 74/2023, 75/2023 e 76/2023, da reunião de câmara de 57 de Janeiro de 2023, nos 

seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 27 de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Reis” -------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 64/2023 até ao ponto 76/2023 inclusive, nos seguintes termos: -------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 



Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

75/2023 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES NUM EDIFÍCIO – RUA GRUPO 

DESPORTIVO “OS NAZARENOS” – LOTE 1 – NAZARÉ  

Presente processo obras n. º225/16, com requerimento n.º 94/23, local – Rua Grupo Desportivo 

Os Nazarenos – Lote 1 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a aprovação do projeto de arquitetura, nos termos 

da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. --------------------------- 

Os Senhores Vereadores Paulo Reis e Fátima Duarte apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 65/2023, 66/2023, 67/2023, 68/2023, 69/2023, 70/2023, 71/2023, 72/2023, 

73/2023, 74/2023, 75/2023 e 76/2023, da reunião de câmara de 57 de Janeiro de 2023, nos 

seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 27 de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Reis” -------------------- 
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O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 64/2023 até ao ponto 76/2023 inclusive, nos seguintes termos: -------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

76/2023 - AUTO DE VISTORIA PARA RECEÇÃO DEFINITIVA DE OBRAS DE 

URBANIZAÇÃO – CALHAU OU LAGAR – NAZARÉ  

Presente processo Nº.66/05, com requerimento Nº. 2130/22, auto de vistoria n. º1/23, de que é 

requerente Sonae RP – Retail Properties, S.A., acompanhado de informação técnica da Divisão 

de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Deliberado por unanimidade, nos termos da proposta da Chefe de Divisão de Planeamento 

Urbanístico: ------------------------------------------------------------------------------------------------------

a) deferir o pedido de receção definitiva das obras de urbanização; ------------------------------------ 

b) libertar o remanescente do valor inicial da garantia bancária no montante de 6.470,00€ (seis 

mil, quatrocentos e setenta euros). ---------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores Paulo Reis e Fátima Duarte apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 65/2023, 66/2023, 67/2023, 68/2023, 69/2023, 70/2023, 71/2023, 72/2023, 

73/2023, 74/2023, 75/2023 e 76/2023, da reunião de câmara de 57 de Janeiro de 2023, nos 

seguintes termos: Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar 

devidamente este tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma 

opinião bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, 

informações e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e 

não nos tendo sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o 

nosso voto favorável. Nazaré, 27 de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Reis” -------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião – do ponto número 64/2023 até ao ponto 76/2023 inclusive, nos seguintes termos: -------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

77/2023 – PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO TITULAR DA LOJA N. º8 DO MERCADO 

MUNICIPAL  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, presente Informação Nº. 23/DOMA/2023 datada 

de 2023/01/23, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade autorizar, a cedência do lugar da loja nº. 8 do Mercado Municipal, 

a novo titular, nos termos do artigo 15º.B do Regulamento em vigor. ----------------------------------- 

78/2023 - REQUALIFICAÇÃO DA RUA SUB-VILA - PROJETO DE EXECUÇÃO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, presente Informação Nº.25/DOMA- INFRA/2023 

datada de 2023/01/23, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos 

da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado perguntou: ------------------------------------------------------------- 

1-Não deveria acompanhar este projeto, para que nós pudéssemos dar o voto favorável nas 

devidas condições, os pareceres da proteção civil municipal, dos bombeiros da Nazaré, da Acisn 

– sendo esta uma das principais artérias do comércio local? Nada disso aqui consta. O que nos 

parece que se trata de mais uma iniciativa que não foi participada e debatida em conjunto com a 

comunidade – os principais interessados!” ------------------------------------------------------------------ 



Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de execução da requalificação da Rua Sub-Vila. 

79/2023 - REGULAMENTO DE APOIO À FAMÍLIA - APOIO À NATALIDADE _ 

APROVAÇÃO DE COMPENSAÇÕES PECUNIÁRIAS - CANDIDATURAS DE OUTUBRO 

DE 2022 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, presente Informação Nº. 5/GAS/2023 datada de 

2023/01/09, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião 

e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o pagamento das devidas comparticipações monetárias às 

candidaturas assinaladas. ---------------------------------------------------------------------------------- 

80/2023 - REGULAMENTO DE APOIO À FAMÍLIA - APOIO À NATALIDADE _ 

APROVAÇÃO DE COMPENSAÇÕES PECUNIÁRIAS - CANDIDATURAS DE NOVEMBRO 

DE 2022 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, presente Informação Nº6/GAS/2023 datada de 

2023/01/09, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião 

e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, as candidaturas rececionadas e iniciar os ulteriores 

trâmites processuais, nos termos do n.º 1 do artigo 9.º do Regulamento de Apoio à Família e 

informação do Gabinete de Planeamento e Análise da Intervenção Social.----------------------------- 

81/2023 - BAIRRO MUNICIPAL MÃE D’ÁGUA - ATUALIZAÇÃO SOCIOECONÓMICA E 

ADEQUAÇÃO DO VALOR DAS RENDAS COM A APLICAÇÃO DO VALOR DO IAS 

FIXADO PARA O ANO DE 2023 

Para conhecimento do Órgão Executivo, presente Informação Nº8/GAS/2023 datada de 

2023/01/12, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião 

e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado pediu a palavra para colocar algumas questões: ---------------- 
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1-Quais os índices de desemprego da população residente no bairro? ---------------------------------- 

2-Quais os índices de trabalho/rendimento/ informal existente nos residentes do bairro? ----------- 

3-Que iniciativas de integração socio laboral e cultural têm sido feitas em relação a estes 

residentes nos últimos anos? ----------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------ 

82/2023 - IMPULSO PARA INÍCIO DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA 

ATRIBUIÇÃO DE FOGOS HABITACIONAIS DE ARRENDAMENTO APOIADO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, presente Informação Nº11/GAS/2023 datada de 

2023/01/18, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião 

e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade autorizar, o início de procedimento Concursal para atribuição de 6 

fogos habitacionais de arrendamento apoiado. ------------------------------------------------------------- 

83/2023 - PROPOSTA DE REDAÇÃO - ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO MUNICIPAL 

DE APOIO À FAMÍLIA - PARA APROVAÇÃO E REMESSA À ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

PARA A COMPETENTE APROVAÇÃO FINAL 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, presente Informação Nº14/GAS/2023 datada de 

2023/01/20, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião 

e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado quis lembrar a subida dos apoios à natalidade para 800 euros, 

que decorre do agravamento da situação socio económica geral, e depois de muitas chamadas de 

atenção da CDU para que se procedesse a este aumento – não por acaso esteve quase 10 anos 

quinhentos euros e passado pouco mais de um ano deste mandato assiste-se a este aumento que 

saudamos porque é urgente, ainda que pudesse ir mais além. Algo que a CDU trará aqui como 

proposta, já na próxima reunião de câmara, para que se estabeleça o compromisso de atingir os 

1100 euros por criança até ao final do presente mandato.” ---------------------------------------------- 



Deliberado por unanimidade aprovar, a Proposta de Redação – Alteração ao Regulamento 

Municipal de Apoio à Família – “Promover o Bem-Estar” e enviar à Assembleia Municipal para 

deliberação final. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

84/2023 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - CENTRO SOCIAL DE 

VALADO DOS FRADES - APOIO CARNAVAL DA CRIANÇA 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º2/GGEAA/2023, 

datada de 19.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a 

celebrar entre a Câmara Municipal da Nazaré e o Centro Social de Valado dos Frades, com vista 

à realização do Desfile de Carnaval da Criança, no dia 17de fevereiro de 2023. ------------------- 

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração – Centro Social de 

Valado dos Frades – Apoio Carnaval da Criança 2023. --------------------------------------------------- 

85/2023 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - CENTRO SOCIAL DA 

FREGUESIA DE FAMALICÃO - APOIO CARNAVAL DA CRIANÇA 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º3/GGEAA/2023, 

datada de 19.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a 

celebrar entre a Câmara Municipal da Nazaré e o Centro Social da Freguesia de Famalicão, com 

vista à realização do Desfile de Carnaval da Criança, no dia 17de fevereiro de 2023. --------------- 

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração – Centro Social da 

Freguesia de Famalicão – Apoio Carnaval da Criança 2023. -------------------------------------------- 

86/2023 - /2023 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – CONFRARIA NOSSA 

SENHORA DA NAZARÉ - APOIO CARNAVAL DA CRIANÇA 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º4/GGEAA/2023, 

datada de 19.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a 
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celebrar entre a Câmara Municipal da Nazaré e a Confraria Nossa Senhora da Nazaré, com vista 

à realização do Desfile de Carnaval da Criança, no dia 17de fevereiro de 2023. -------------------- 

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração – Confraria Nossa 

Senhora da Nazaré – Apoio Carnaval da Criança 2023. -------------------------------------------------- 

87/2023 – MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – GRUPO ETNOGRÁFICO 

DANÇAS E CANTARES DA NAZARÉ – TRANSPORTES  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º6/GGEAA/2023, 

datada de 20.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a 

celebrar entre a Câmara Municipal da Nazaré e o Grupo Danças e Cantares da Nazaré, com 

vista ao apoio anual dos transportes para saídas do Grupo Danças e Cantares da Nazaré. --------- 

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração – Grupo 

Etnográfico Danças e Cantares da Nazaré – Transportes. ---------------------------------------------- 

88/2023 – MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – RANCHO TÁ-MAR – 

TRANSPORTES  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º7/GGEAA/2023, 

datada de 20.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a 

celebrar entre a Câmara Municipal da Nazaré e o rancho Tá-Mar da Nazaré, com vista ao apoio 

anual dos transportes para saídas do Grupo Danças e Cantares da Nazaré. -------------------------- 

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração – Rancho Tá-Mar 

– Transportes. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

89/2023 - /2023 – MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – RANCHO VELHA 

GUARDA – TRANSPORTES  



Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º8/GGEAA/2023, 

datada de 20.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a 

celebrar entre a Câmara Municipal da Nazaré e o rancho Velha Guarda da Nazaré, com vista ao 

apoio anual dos transportes para saídas do Grupo Danças e Cantares da Nazaré. ------------------- 

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração – Velha Guarda – 

Transportes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

90/2023 – CONTRATAÇÃO DE TRANSPORTES COLETIVOS AOS SERVIÇOS 

MUNICIPALIZADOS DA NAZARÉ PELA CULTURA  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º9/GGEAA/2023, 

datada de 20.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade autorizar, a contratação de transportes coletivos aos Serviços, 

Municipalizados da Nazaré pela área da Cultura para o ano de 2023 e a atribuição de um 

plafond de seis mil euros, sendo o pagamento feito mensalmente. --------------------------------------- 

91/2023 – MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – RANCHO TÁ-MAR – 

CARNAVAL 2023  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º10/GGEAA/2023, 

datada de 21.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a 

celebrar entre a Câmara Municipal da Nazaré e o rancho Tá-Mar da Nazaré, com vista à ao 

pedido de apoio no âmbito da realização dos bailes de carnaval nos dias 11,17,18,19,20,21 e 22. 

De fevereiro. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração – Tá-Mar 

Carnaval 2023. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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92/2022 – MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O CÍRCULO CULTURAL 

DA NAZARÉ – CARNAVAL 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º11/GGEAA/2023, 

datada de 21.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a 

celebrar entre a Câmara Municipal da Nazaré e o Círculo Cultural da Nazaré, com vista à ao 

pedido de apoio no âmbito da realização dos bailes de carnaval nos dias 4,17,18,19,20,21 de 

fevereiro. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com o Círculo da 

Nazaré – Carnaval 2023. --------------------------------------------------------------------------------------- 

93/2023 - PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O INSTITUTO DE SOCORROS A 

NAÚFRAGOS 

 Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º5/SAFD/2023, datada 

de 17.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a 

celebrar entre a Câmara Municipal da Nazaré e o Instituto de Socorros a Náufragos à 

salvaguarda, de vidas humanas no meio aquático, nomeadamente a garantia das condições 

adequadas à realização de Exames Específicos de Aptidão Técnica para revalidação de 

competências de Nadador Salvador. ------------------------------------------------------------------------- 

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com o Instituto de 

Socorros a Náufragos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

94/2023 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O PATINAMAR NAZARÉ 

CLUBE – GALA DE ABERTURA DA ASSOCIAÇÃO DE PATINAGEM ARTÍSTICA 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. 6/SAFD/2023, datada 

de 19.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a 



celebrar entre a Câmara Municipal da Nazaré e o Patinamar Nazaré Clube, com vista a 

realização no dia 28 de janeiro de 2023, a gala de Abertura da Associação de Patinagem de 

Leiria, um evento organizado pelo Patinamar Nazaré e pela Associação de Patinagem de Leiria  

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com o Patinamar 

Nazaré Clube – Gala de Abertura da Associação de Patinagem artística 2023. ----------------------- 

95/2023 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O AGRUPAMENTO DE 

ESCOLAS DA NAZARÉ (AEN) – MEGA SPRINTER DO AEN 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º7/SAFD/2023, datada 

de 19.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a 

celebrar entre a Câmara Municipal da Nazaré e o Agrupamento de Escolas da Nazaré, com vista 

à realização do Mega Sprinter do Agrupamento de Escolas da Nazaré, no dia 8 de fevereiro de 

2023. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração com o 

Agrupamento de Escolas da Nazaré (AEN) – Mega Sprinter do AEN 2023. ---------------------------- 

96/2023 - APOIO ÀS ATIVIDADES DE CARÁTER REGULAR E PONTUAL DO 

REGULAMENTO DE APOIO ÀS ASSOCIAÇÕES DESPORTIVAS DO CONCELHO DA 

NAZARÉ (RAADCN) – ANEXO II – ANO 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º8/SAFD/2023, datada 

de 19.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrito. --------------------------------------------------------------------------------- 

 O Senhor Vereador João Delgado Perguntou, porque é que as iniciativas de caracter regular na 

área do desporto podem ter uma comparticipação máxima de 75% e para a cultura não passam 

de 25% do orçamento global para cada iniciativa? -------------------------------------------------------- 
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Deliberado por unanimidade aprovar os valores máximos anuais a atribuir no ano 2023 às 

Associações Desportivas do Concelho, nos termos do Regulamento em vigor. ------------------------- 

97/2023 – CONCESSÃO DO DIREITO DE USO PRIVATIVO DE ESPAÇO PÚBLICO E 

PRIVADO MUNICIPAL PARA A INSTALAÇÃO, OPERAÇÃO, MANUTENÇÃO E 

EXPLORAÇÃO PUBLICITÁRIA DE MARCADOR ELETRÓNICO, ÉCRANS LED, 

TELEVISÕES LED, MUPIS EXTERIORES, OUTDOORS E COLUNA MONOPOSTE 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, e posterior envio à Assembleia Municipal para 

deliberação final, é presente informação n. º 108/DAF/2023, datada de 20.01.2023, relativamente 

ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrito. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por maioria autorizar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a 

favor dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU, a celebração do contrato de 

concessão, com as condições gerais das peças anexadas (caderno de encargos e programa do 

procedimento) e enviar à Assembleia Municipal para deliberação final. ------------------------------- 

98/2023 - DESPACHO N. º9/2023 – PARA RATIFICAÇÃO - ALARGAMENTO DO 

HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO (ENCERRAMENTO) DOS BARES DISCOTECAS, 

RESTAURANTES E ASSOCIAÇÕES DO CONCELHO DA NAZARÉ – CARNAVAL 2023   

Para ratificação do Órgão Executivo, é presente despacho do Senhor Presidente da Câmara n. 

º9/2023, datado de 18 de janeiro de 2023, versando o assunto indicado em epígrafe, que que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrito. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade ratificar, o Despacho Nº. 9/2023. ------------------------------------------ 

99/2023 - ORÇAMENTO E PLANO DE ATIVIDADES DO ANO 2023 – NAZARÉ 

QUALIFICA, E.M, UNIPESSOAL, LDA.,  



Presente para conhecimento do Órgão Executivo o Orçamento e Plano de Atividades do ano 2023 

da Empresa Nazaré Qualifica E.M Unipessoal Lda., que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrito. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado, disse ser um plano de atividades demasiado genérico, sem 

particularizar e especificar as atividades concretas que preveem desenvolver. Para um plano de 

uma empresa municipal que gere áreas centrais da nossa vida coletiva, em substituição da 

câmara municipal, deveria apresentar um plano de atividade com maior ambição e rigor. Existem 

coletividades populares com planos de atividades bem mais contextualizados e desenvolvidos. 

Nem uma visão mínima dos quadros macroeconómicos que se perspetivam para 2023, que serão 

decisivos para a receita da empresa municipal, aqui se apresenta. ------------------------------------- 

 O documento em análise visa o aprofundamento da dependência que a Nazaré Qualifica face ao 

município da Nazaré, dado que sem estes contatos programa, de prestação de serviço e de gestão 

de equipamentos públicos, que deveriam estar nas mãos do município, não teria razão para 

existir. Por isso, causa-nos alguma perplexidade quando se afirma que a empresa municipal é 

uma empresa autossuficiente!? -------------------------------------------------------------------------------- 

Sempre manifestámos grande preocupação com a deriva da empresa municipal e com a sua forma 

de gestão e operacionalização, aliás as nossas intervenções ao longo dos anos revelam isso 

mesmo. Reservas secundas por entidades de grande relevância como a IGF ou o Tribunal de 

Contas, plasmadas nos seus relatórios, sansões e chamadas de atenção. ----------------------------- 

Como é sabido, este tipo de práticas dá um poder exacerbado a uma empresa municipal cujo 

acompanhamento e controlo dos processos por parte dos órgãos autárquicos CMN e AMN é 

sempre muito limitado, subvertendo os princípios de gestão verdadeiramente democrática do que 

é público.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento e deliberou remeter à Assembleia Municipal, também para 

conhecimento. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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100/2023 - CONTRATO PROGRAMA A CELEBRAR ENTRE O MUNICÍPIO DA NAZARÉ E 

A EMPRESA MUNICIPAL NAZARÉ QUALIFICA, E.M., UNIPESSOAL, LDA. – CARSURF 

- 2023 

Presente o processo acima referido, para apreciação e votação do Executivo, e posterior envio à 

Assembleia Municipal para deliberação final, que faz parte da pasta de documentos da reunião e 

se dá por transcrito. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos contra 

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU. -------------------------------------------- 

a Minuta de Contrato-Programa Carsurf – 2023 e enviar à Assembleia Municipal para 

deliberação final. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A posição de voto do Senhor Vereador João Delgado prende-se com uma posição de Princípio 

face aos contratos programa e toda esta transferência de poder para a Nazaré Qualifica E.M.” -- 

101/2023 – RELAÇÃO DE DÍVIDA DE UTILIZADORES DOS SERVIÇOS DE 

ABASTECIMENTO DE ÁGUA, SANEAMENTO DE ÁGUAS RESIDUAIS DOMÉSTICAS E 

GESTÃO DE RSU A 29/12/2022 

Para conhecimento do Órgão Executivo é presente ofício dos S.M.N. n. º 07/2023, datada de 

10.01.2023, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se 

dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado, questionou: ---------------------------------------------------------- 

Relação da dívida em 2022 – 205 545,19 Euros – Quais as causas de um aumento tão 

significativo da dívida em 2022” ------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------ 

102/2023 – PROPOSTA DE MINUTA DO CONTRATO DE SERVIDÃO DE PASSAGEM DE 

CONDUTA ADUTORA 



Para apreciação e votação do Executivo é presente informação n. º102/2023, datada de 

2023.01.20, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se 

dá por transcrito. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Contrato de Servidão de Passagem de 

Conduta Adutora. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

103/2023 - LEI DOS COMPROMISSOS E PAGAMENTOS EM ATRASO DAS ENTIDADES 

PÚBLICAS – DECLARAÇÕES 

Para conhecimento do Órgão e Executivo, e posterior envio à Assembleia Municipal também para 

conhecimento, é presente informação n. º82/DAF/2023, datada de 2023.01.16, sobre o assunto 

acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrito. ------------ 

A Câmara tomou conhecimento e deliberou remeter à Assembleia Municipal, para conhecimento.  

104 – LEI DOS COMPROMISSOS E PAGAMENTOS EM ATRASO DAS ENTIDADES 

PÚBLICAS – DECLARAÇÕES – “CUMPRIMENTO DO ARTIGO 15.ª DA LEI N. º8/2012 DE 

21 DE FEVEREIRO” - SMN 

Para conhecimento do Órgão e Executivo, e posterior envio à Assembleia Municipal também para 

conhecimento, é presente ofício dos Serviços Municipalizados n. º17/2023, datada de 2023.01.24, 

sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrito. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento e deliberou remeter à Assembleia Municipal, para conhecimento.  

O Senhor Presidente, ausentou-se da reunião antes da leitura da Minuta da ATA. -------------- 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião o Exmo. Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram treze horas e quinze minutos, pelo que de tudo, para constar, se lavrou 

a presente minuta da ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz 

alta, tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada por todos os presentes. -------------------- 

 


